

LA LITURGIE, À QUOI ÇA SERT ?

En cette période riche de l'année liturgique, si on s'intéressait justement à ce terme, liturgie ? Il vient des mots grecs *laos*, peuple et *ergon*, travail, action. Le mot signifiait à Athènes un service public que les citoyens devaient prendre en charge à tour de rôle. L'Église l'a adopté pour signifier que la liturgie est un culte public. La liturgie est donc une action commune de chrétiens rassemblés au nom du Christ pour célébrer les mystères de leur foi, via des pratiques symboliques (rites, sacrements).

Autour du prêtre, il en faut du monde, pour : préparer les messes, les grandes fêtes, choisir et animer les chants en lien avec le temps liturgique et les fonctions de la célébration, assurer les lectures, nettoyer, fleurir et décorer l'église... C'est le rôle de l'équipe liturgique.

À Jean XXIII plusieurs équipes se partagent les responsabilités confiées aux laïcs. Aujourd'hui, voyons plus particulièrement celles du sacristain ou plutôt... de la sacristine !

RENCONTRE AVEC CATHERINE DANIEL

Discrète, modeste, efficace, elle est véritablement la servante du Seigneur et de ses frères



et sœurs souffrants. Pour Catherine, la cinquantaine, auxiliaire de vie profondément croyante et paroissienne de Jean XXIII depuis 2006, **Servir est une vocation**. Son chemin d'ailleurs est semé de clins Dieu, si l'on peut se permettre ce jeu de mots. Tout a véritablement commencé pour elle avec la «vénérable» **Marthe Robin** (1902-1981), fondatrice des **Foyers de charité**. Catherine a une vingtaine d'années et assiste tous les jours à la messe chez les sœurs de Saint-François lorsqu'elle fait son premier voyage à Châteauneuf-de-Galaure. Aussitôt après elle trouve (c'était son souhait) un travail qui la mène du lycée Mistral à l'Inspection académique puis à Béthanie. Les prêtres l'appellent leur « rayon de soleil ». Elle se sent appelée et, quelques années plus tard, rejoint comme laïque consacrée un Foyer de la Charité où elle reste onze ans. Rien de ce qui est

liturgique ne lui est étranger (de plus, elle joue de la cithare !).

C'est pourquoi elle est vite devenue incontournable à Jean XXIII. Depuis une douzaine d'années, en plus de son métier d'auxiliaire de vie à Présence à domicile, c'est elle qui, avec l'aide de Françoise Boléa (sa remplaçante en cas de besoin) veille à ce que les **objets du culte** et les **linges liturgiques** soient prêts pour la messe : le **corporal** que le prêtre étend au milieu de l'autel, où seront déposés le **calice** contenant le vin, Sang du Christ, couvert de la **pale** ; la **patène** contenant l'hostie, corps du Christ que consacre le prêtre ; le **ciboire** pour les hosties destinées aux fidèles, les **burettes**, ainsi que le **purificateur** pour essuyer le calice ; et le **manuterge**, essuie-mains qu'utilise le prêtre au moment du «lavabo». Oui, cela nécessite une connaissance particulière, sourit Catherine.

Qui au passage en profite pour lancer un appel : de nouvelles recrues, permanentes ou ponctuelles, seraient bienvenues. Tout au long de l'année pour s'occuper (sans budget !) des fleurs ou rejoindre le groupe des lecteurs et lectrices... Et, quelques jours avant les grandes fêtes (Noël, Pâques...), elle vous attend afin d'actionner balais, serpillières et autres chasse-poussière afin de rendre belle et propre l'église pour Pâques !